

SUSCRICION
 En la capital. 4'00 pias. trimestre
 En la capital. 8'00 id. semestre
 En la capital. 16'00 id. año
 En el extranjero. 7'50 id. trimestre
 En el extranjero. 15'00 id. semestre
 En el extranjero. 30'00 id. año
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera ed. 1 pta. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos, y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 6 pta. en adelante y además 15 céntos de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2 céntos la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y retiros. A. Lorette, 61, rue Coumartin

AÑO XXX // Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos // Gerona jueves 22 de noviembre de 1900 // NUMEROS SUELTOS 25 céntos. // N.º 7.216

SENDA CONVENIENTE

Impresión profunda dejó en el ánimo de cuantos la presenciaron, dice un colega madrileño, la sesión con que se dió por terminado el Congreso hispano-americano. Preseñando de algunas deficiencias, que en modo alguno afectan al excelente propósito que á todas animaba, el resultado del Congreso, en cuanto á éste estricte se refiere, ha resultado, según reconocen aún los más descontentadizos, las esperanzas que hizo nacer.

La atención que le ha prestado la prensa extranjera demuestra que, como nosotros, entiendo que puede ser éste el punto de partida de una nueva era, en que la gran familia hispano-americana se agrupe en torno de la madre común, promoviendo los mutuos intereses, dando forma tangible á las corrientes de fraternal amor que la unen, y en suma, reivindicando el puesto á que le dan derecho los servicios, no superados por raza alguna, con que ha contribuido á difundir la civilización.

Estas consideraciones son seguramente las que hacen decir á *Le Temps*, hablando del Congreso hispano-americano, que «sin ser tan ruidoso como los sucesos del Extremo Oriente y del Africa del Sur, éste que en Madrid se desarrolla puede ejercer una honda repercusión, no sólo en España y América, sino en todo el mundo latino».

Para que tan nobles deseos se realicen, se necesita ahora que la labor silenciosa y útil de encontrar forma adecuada á las aspiraciones expresadas, se emprenda desde luego con la debida resolución, perseverando en ella con la tenacidad y la constancia que constituyen, en empresas de esta índole, la virtud suprema.

El último párrafo del discurso pronunciado por el señor Moret, resume perfec-

tamente esta idea, presente hoy en la mente de todos, recordando al poder público la misión que tiene de realizarla.

«Los pueblos han hablado;—dijo el orador—este Congreso, que no tiene carácter oficial, sino que es fruto de una noble y grande iniciativa individual, ha manifestado sus votos. Nada nos queda que hacer; la voluntad de España y de las naciones americanas, sus hijas, está clara y terminantemente expuesta; ahora la acción corresponde á los gobiernos; á ellos les toca cumplir esa voluntad»

Y añadimos nosotros; no sólo á los gobiernos corresponde cumplir la voluntad de los pueblos, sino que también precisa que los pueblos impongan esa voluntad.

La senda emprendida en el Congreso hispano-americano es la única que puede conducirnos á descubrir nuevos horizontes propicios para desarrollar nuevas iniciativas, base de un futuro bienestar; no abandonemos, pues, ese camino, porque es la única senda que nos conviene seguir para dejar los abrojos y las espinas que nos rodean y que amenazan quedarse con los últimos girones de nuestras vestiduras.

DE TODAS PARTES

Ocupándose los periódicos holandeses del ya próximo casamiento de su Reina Guillermina, anuncian que la corona que esta soberana usará á sus sienes no llega su valor á dos millones de francos, dato que viene á demostrar que ha de ser una de las más modestas de las cortes europeas.

En efecto, es sabido que la de Inglaterra se ha apreciado en 29 millones, siguiendo después la corona imperial de Rusia, que termina con una cruz de rubies, adornada de cinco diamantes de precio inestimable. Tras de estas joyas regias toca la vez á la corona del Rey de Portugal, cuyo precio se eleva á 38 millones de francos.

Todas estas cantidades son nada cerca del valor de la diadema del Maharajah, de Badora, que

se encuentra en la actualidad visitando París. La alhaja de este príncipe asiático, que consta de quinientos gruesísimos diamantes, ha costado cuarenta y nueve millones de francos.

Las firmas autógrafas de los hombres célebres, aunque no se negocian como las de las eminencias financieras, se cotizan, y existe para su transmisión la Bolsa de los autógrafos. En estos momentos, por ejemplo, mediante el estipendio de cinco francos, se puede adquirir una hoja autógrafa de *Anatole France*; valiendo 15 francos una de *Voltaire*; 12, la página de *Maupassant*, y por diez francos se adquiere una de *Chateaubriand*.

Los poetas se cotizan á más alto precio: para conseguir un autógrafo de *Victor Hugo* ó de *Lamartine*, se exige el sacrificio de 30 francos, y se requieren 125 para obtener alguno de *Alfred de Musset*.

No cabe duda de que los editores jamás han pagado á tan alto precio los escritos de tan ilustres difuntos.

LA BODA DE UNA REINA

Varios periódicos holandeses han anunciado que la boda de la Reina Guillermina con el duque de Mecklenburgo Schwerin se celebrará en una fecha que no se precisa, pero que estará comprendida entre el 28 de enero y el 5 de febrero próximos.

Lo cierto, sin embargo, es que aún no se ha designado el día en que se ha de efectuar el regio enlace, y que éste se verificará en el palacio real de La Haya.

La ceremonia religiosa tendrá lugar en la iglesia denominada *Kloosterkerk*.

El jefe del gabinete particular de la Reina ha dado á la publicidad una carta que la joven soberana le ha dirigido, y que está concebida en los siguientes términos:

«Con gran sentimiento mio me ha sido imposible contestar individualmente á todas las felicitaciones que he recibido, tan-

to de mi patria como del extranjero y de las colonias neerlandesas.

»Por esto, ruego á usted que transmita la expresión de mi profunda gratitud á cuantos me han dado tantas pruebas de adhesión y de cariño con motivo de mis esponsales con el duque Enrique de Mecklenburgo Schwerin.

»E profundo y vivo interés que mi pueblo ha demostrado, me colma de alegría y de agradecimiento.—*Guillermina*»

LAS MARAVILLAS DEL AGUA EN PRESIÓN

El agua es una de las cosas más asombrosas del mundo.

El cerebro de los ingenieros ha ideado aparatos maravillosos por medio de los cuales unos cuantos cubos de agua bastan para elevar una habitación llena de gente á la altura del viaducto de la calle de Sagovia, de Madrid.

Una plancha de acero del grueso de media decena de ladrillos puede adelgazarse hasta alcanzar el grueso de un periódico, y por medio del agua se consigue este con tanta facilidad como si se tratase de un pedazo de manteca.

Y lo que es más sorprendente todavía, hasta edificios enteros de enormes dimensiones han sido trasladados de un sitio á otro sin necesidad de más fuerza que la suministrada por el agua.

En las grandes fábricas de acero tienen prensas de fuerza colosal para pensar el acero y dar á las planchas la consistencia y el grueso debidos. En la fábrica de Parkhead (Escocia) hay una prensa de este género que, al apretar, lo hace con igual fuerza que si dejara caer sobre un punto dado un peso de 12.000 toneladas. En los Estados Unidos hay otra cuya fuerza es de 14.000 toneladas, equivalente al peso de 280 locomotoras de las mayores.

— 176 —

—¡Infame!—sollozó Francisca ocultando la cabeza entre las manos.

—¡Si es una infamia—repitió Paolo,—una infamia, tonta é inútil! ¡Por más que la insulteis, no dejará de ser mi esposa!

—¡Eres un niño!—dijo Micaela encogiéndose de hombros.

El plan de la italiana había sido combinado con una destreza infernal, y, sobre todo, con perfecto conocimiento del corazón humano.

¿Qué es lo que ella pretendía?

Que su hijo no se casase ni con Francisca ni con ninguna otra.

Creía ella que no debía consagrar su vida á una mujer, y pensaba que después de su madre, no pertenecía más que á su arte.

Cuando le había declarado por primera vez que amaba á Francisca y que su intención era casarse con ella, Micaela había comenzado por oponerse con todas sus fuerzas á la realización de este proyecto.

Pero ocurrió lo que ocurre siempre en semejantes casos.

El obstáculo no había servido más que para excitar el amor de Paolo, y su madre se había convencido de que decididamente no se trataba de un capricho, sino de un sentimiento, cuya violencia no excluía la profundidad.

Comprendió el peligro y resolvió evitarlo.

En las naturalezas ardientes como la de Paolo, el amor termina con la pasión. ¡Que sea suya y habrá dejado de amarla!

Partió, pues, de este punto de vista cínico para la realización de su odioso plan.

Pensaba, y con razón, que Francisca siendo como era, virtuosa, resistiría por mucho tiempo; pero que el día en que

— 173 —

Le fué imposible á la sección de pintura designarle para la menor recompensa.

Cuando Francisca llegó á casa de la señora Doriani, ansiosa por conocer el resultado, encontró á su prometido presa de inmenso desconsuelo.

Micaela, que esperaba la visita de la joven, había salido á propósito para que se encontrara á solas con su hijo.

Al marcharse había dicho á éste con acento extraño:

—¡Bah! Paolo, si no hubieras estado tan enamorado, no sufrirías ahora tanto!... ¡Los artistas no deben amar jamás!... ¡Después de todo, esa Francisca que ha sido la causa de tu fiasco, es la que debe consolarte.

Estas palabras resonaban peligrosamente en los oídos del joven en momentos tales.

A las primeras frases de consuelo que le dirigió Francisca, el joven se apresuró á decirle con amargura:

—¡Vos tenéis la culpa, si no me hubierais exasperado con vuestras continuas negativas, yo no hubiera llegado á una sobreexcitación tal en que todo trabajo me era imposible!... ¡Si me hubiérais amado verdaderamente, mi porvenir no estaría en peligro ni yo tan desesperado!

—¡La desgracia os hace injusto!—dijo Francisca tristemente.—¿Estarías más adelantado si os viérais obligado á despreciarme?

En suma, para el artista no es más que un año perdido.

Ese premio que no habeis conseguido ahora, lo obtendréis de seguro el año que viene y vuestro disgusto excesivo, es desproporcionado á lo que realmente os acaba de ocurrir.

—¿Se debe desesperar á vuestra edad?

Se esforzaba en permanecer tranquila al hablar, más bien como una hermana razonable, que como una amante entristecida.

que hay en el mundo. Imagínese lo que representa la presión de 280 locomotoras sobre un punto dado.

Sin ruido, y casi de una manera invisible, funcionan estas prensas, y el trezo de acero destinado á plancha de blindaja y que al salir del horno tenía 1 metro 25 centímetros de grueso, queda reducido á muy pocos centímetros bajo la irresistible fuerza de la máquina hidráulica.

Y lo más sorprendente de todo es que con una sola mano un hombre maneja aquella inmensa fuerza.

En los astilleros y en las grandes fábricas de hierro, como en España las tenemos en Vizcaya y en Barcelona, se ve que los inmensos cascos de los barcos, lo mismo que los largos arcos de los puentes, y en general todas las piezas de hierro de mucho tamaño, se componen de planchas de acero unidas unas á otras por pernos poco mayores que el dedo pulgar, y que generalmente se llaman remaches. En un barco hay cientos de miles de tales remaches, que hacen igual papel que los clavos y los tornillos en la madera. Hasta no hace mucho los remaches se hacían á mano. Ahora casi todos se cierran ó remachan con sólo la fuerza del agua. Basta un estujón entre las mandíbulas ó tenazas de una máquina locomóvil confiada á un solo hombre, para hacer el remache tan firme y tan perfecto y para sujetar las planchas de tal modo que no habrá golpe de mar ni ciclón capaz de separarlas: la maquinilla hace en los remaches una presión de 40 toneladas y realiza sus trabajos con tanta rapidez, pasando de un remache á otro, que concluye de 60 á 100 por hora según las circunstancias. Toda el agua que se necesita para cada operación es siete litros escasos.

Para levantar y bajar las compuertas de los grandes canales y de los diques, así como para alzar el piso de los puentes ó desviar éstos á fin de permitir el paso de buques de gran porte, se emplea igualmente el agua; difícilmente podría hacerse nada de esto sin fuerza de vapor; al menos su coste sería inmenso.

Hasta para la fabricación del gas se usa la fuerza hidráulica en muchas ciudades, como por ejemplo, Londres, Manchester,

Glasgow, etc., y se emplea de una manera muy curiosa. Las máquinas hidráulicas hacen en este caso el papel de fogoneros. Recorren vías tendidas delante de las retortas echando carbón en ellas y luego retirando el cok cuando el gas está hecho. En vez del ejército de obreros medio desnudos, sudando á mares, trabajando en una atmósfera de calor mas que tropical, no se ven mas que los aparatos que hemos dicho, menudados cada uno por un solo hombre que con unas cuantas palancas obliga á la máquina á todos los movimientos que necesita. Estos silenciosos aparatos no se cansan jamás, trabajan lo mismo de noche que de día, cada uno basta para servir treinta ó cuarenta retortas, y jamás se ha sabido que se declaren en huelga.

Los ingenieros se sirven tambien del agua para cortar el hierro y el acero más duro y para hacer en ellos los agujeros por los cuales han de pasar los pernos de que hemos hablado. Hay guillettines que cortan planchas de acero de seis centímetros de grueso per mas de dos metros de ancho con tanta facilidad como cualquiera de nosotros certamos con las tijeras una hoja de papel. Verdad es que detrás de las tijeras mecánicas de que hemos hablado hay la enorme fuerza de 530 toneladas producidas por la presión del agua.

Para la carga de barcos se emplean grúas hidráulicas que levantan en vilo un vagón cargado de carbón y lo vuelcan en las carboneras del barco. Así puede hacer carbón un buque á razón de 400 toneladas por hora, lo cual significa de cuarenta á cincuenta vagones descargados en ese espacio de tiempo. En los docks de Brighton, háy diez y seis grúas de ese género y allí se ha conseguido meter 700 toneladas de carbón en un buque en una hora y diez minutos.

El año 1888 se descubrió que las olas estaban minando los cimientos del edificio que ocupaba el hotel de la plaza de Beruchton, cerca de Nueva York. Los ingenieros resolvieron el problema transportando el hotel entero á una distancia de 150 metros, á un sitio donde no podían llegar las mareas. El hotel pesaba 5.000 toneladas y se le levantó en vilo y se le colocó sobre plataformas de ferrocarril por medio de «gatos», después de lo cual seis locomoto-

ras corriendo por otras tantas vías se llevaron el hotel á un nuevo emplazamiento.

Hace poco mas de un año, víase que el gran puente Bismark del ferrocarril del norte del Pacífico, que pesa 4.500 toneladas se habia apartado un metro y pico de su emplazamiento por obra de las riadas. Los ingenieros consiguieron colocar otra vez el puente en su sitio por medio de gatos hidráulicos.

Cuando se botan grandes barcos es necesario darles un empujón, que equivale á 200 toneladas de fuerza, para que emprendan su camino cuesta abajo hacia el mar: esto se hace con la mayor facilidad por medio de la fuerza hidráulica.

Los mayores ascensores del mundo son probablemente los que utilizan los pasajeros que cruzan el río Mersey por un túnel para viajar entre Liverpool y Birkenhead. Cada uno de los ascensores tiene capacidad para cien personas y se emplean para bajar y subir á los viajeros al túnel ó desde el túnel á la superficie. Hacen la operación en 33 segundos y el recorrido es de 23 metros y medio, en los cuales se gastan 3.790 litros de agua.

¿Cómo se consigue obtener del agua fuerza tan enorme? Poderosas máquinas extraen y presan el agua más y más, transfiriendo su fuerza al agua, empujando á esta para que ocupe cada vez menos sitio y estrechándola cada vez más hasta que está apunto de hacer estallar las paredes del recipiente en que se encuentra ó el obstáculo que se opone á su salida.

En tal estado no es ya el agua común, sino presión, fuerza, energía. El ingeniero la ha transformado en una agente más poderosa que el vapor y mucho más manejable que éste.

El agua no admite presión y si la admitiera como el vapor y el aire, perdería la mayor parte de su valor. El hecho de que no se la pueda reducir de volumen, es uno de los fenómenos más útiles de la naturaleza. Bajo presión se pone tan rígida como una barra de hierro; en realidad es más rígida aún, porque el hierro cede más fácilmente á la presión que el líquido. Si en un cubo lleno de agua se pone un peso encima, el peso se transporta al fondo, lo mismo que si el agua fuese una barra sólida de un metal imposible de comprimir.

Aparte de este, y no es le menos importante, el agua tiene la ventaja de que da vueltas á los esquinas, pasa por aberturas pequeñas y se somete también á meterse por válvulas.

Crónica teatral

Las últimas novedades.—[Martes, 13]—La Duse y las artistas españolas.—La mejor actriz.—Biel en el Real.—Tenor que nace y tenor que muere.—Estrenillos.—Por muchas obras.

En el zócalo comercial podríamos decir que tenemos en la Corte las últimas novedades recibidas de Italia. No es una de ellas, el tenor Biel, una novedad italiana; pero de allí vuelve convertido en un gran cantante que arrebató á los públicos. La otra, Eleonora Duse, es italiana de abolengo, pero el arte no tiene patria, teniéndolas todas, y de aquí que se le elogia en todos los idiomas. Eleonora Duse no debe de ser supersticiosa, de otro modo no hubiera hecho su debut en martes 13; pero es posible que en le sucesivo lo sea, porque si como gana sendas ovaciones por escena, como empresaria no ha de ganar mucho dinero. Las noches en que trabaja, huelga la compañía de Apelo, remunerada en sus sueldos por la artista italiana, que además tiene que dar á los arrendatarios del teatro su tanto por ciento. El abono no ha sido todo lo nutrido que se debía esperar, y la demanda de localidades, lejos de subir el precio en manos de los revendedores, tiene su descenso sobre los precios marcados. Estos datos hablan más elocuentemente que todo lo que se puede decir.

Respecto á la interpretación de las obras hasta ahora representadas por la Duse, no sabemos qué decir en esta tierra del elogio, del bombo y del ditirambo, prodigados á cualquier *petate*. Después de gastar la pólvora en salvas nos encontramos con el genio artístico de la Duse y no se puede acudir á las frases hechas, agotadas en honor de actrices diásporas.

En *La mujer de Claudio* pocos pasajes tiene donde pueda lucir su talento, y aún así la Duse arrebató al público con su modo de decir, con su gesto, con su mirada; en todo ese, en fin, que forma parte prin-

—¿Sabéis—la dijo Paolo—que mi madre persiste en oponerse á nuestro matrimonio antes de que yo haya obtenido el premio? ¿Tendréis paciencia para esperar doce interminables meses? Yo os confieso que no me hallo con fuerzas para tan larga espera.

—Preciso será, sin embargo—balbuceó la joven.

—¡Ea!—exclamó Paolo muy incomodado.—¡De aquí entonces, ó habré muerto ó me habré vuelto loco!

La joven unió las manos con terror.

—¡Paolo!—exclamó—no hables así...

Y como el joven se hubiese dejado caer sobre una silla, agobiado por la tristeza, Francisca se acercó á él, rodeó su cabeza con ambos brazos, y depositó en su frente un casto y prolongado beso.

El joven se estremeció al contacto de aquellos labios abrasadores, y recordó las palabras que Micaela le habia dicho al dejarle...

Francisca dió un paso hácia atrás, envolviéndole en aquella mirada dulce y virginal que le habia detenido tan á menudo...

Pero no le contuvo esta vez.

—¡De ti depende el que yo pueda seguir esperando!—murmuró el joven con voz temblorosa y cogiéndola por la cintura.

Ella trató en vano de desprenderse de sus brazos.

—¡Paolo!... ¡En nombre del cielo!...

Pero la joven sentia ya el ardoroso aliento de su prometido sobre su frente y sus labios unidos á los suyos....

¡Los ojos de Paolo, fijos en los de ella, despedían un fluido embriagador!...

Cuando Micaela regresó vió á Francisca sentada en una silla, con la cabeza baja, la mirada fija y los labios descoloridos.

De pie ante ella, el joven la contemplaba con mira radiante y llena de pasión.

Se volvió poco á poco hácia su madre, y le dijo con voz firme:

—Y no podemos diferir por más tiempo nuestro matrimonio, y tu deber es no oponerte á él... Francisca es mi mujer.

Micaela no se dignó responderle.

Dió un salto sobre la joven y la obligó brutalmente á levantarse; después mostrándole la puerta con enérgico gesto:

—¡Vete de aquí!—la dijo.

Paolo se lanzó entre ambas; cogió á Francisca, y estrechándola contra su pecho:

—¡No se irá, sino conmigo!—dijo con tono resuelto.

—¿De veras?...—exclamó la italiana en tono de desafío.—¿Entre ella y yo escoges así, sin reflexionar?... ¡Es decir, que habré yo sufrido la miseria y las más horribles privaciones... que habré resistido á todas las tentaciones, para permanecer digna de tí y hacerte un hombre... que me habré sacrificado por tí durante toda mi vida, y hoy me abandonas de esa manera!... ¿Y por qué? ¡Por una miserable que te ha proporcionado un instante de placer!

—¡Señora!—dijo Francisca con voz ahogada.—¡Vos, me nos que nadie, tenéis derecho á insultarme!... ¡Sois vos quien me ha arrojado en sus brazos!...

¡Pues bien, si, lo confieso!—repuso Micaela con aire de triunfo.—¡He querido probarle que la mujer con quien pensaba casarse no es más que una muchacha perdida como tantas otras!... Ahora ya sabe que eres buena para querida; pero que no eres digna de ser su mujer. ¡Has cedido á sus deseos!... ¿Quién me asegura que no cederías á los de cualquiera otro?

Consultorio médico-quirúrgico internacional

Este Centro científico, uno de los más completos de Europa, está dirigido por médicos especialistas de distintas naciones y por una obstétrica con título de la Universidad de Bolonia, revalidado en España, y cuenta con el concurso de hábiles dentistas. A estas garantías técnicas responden los grandes elementos materiales de que disponemos para la aplicación de los «agentes físicos», que constituyen la última palabra de la ciencia y una de las «especialidades» de este «Consultorio», sin administrar medicamentos al interior. La instalación de la ELECTROTERAPIA es completísima. Contamos con máquinas y aparatos para la aplicación de las corrientes continuas, de alta frecuencia, de D'Arsonval y Tesla, farádicas, sinusoidales, franklinización, aplicando el baño eléctrico, la ducha eléctrica y el sople, con la máquina Carré, y con la moderna de Wimshurt y el masaje eléctrico. En HIDRO-ELECTROTERAPIA tenemos el «baño hidro-eléctrico» con las corrientes sinusoidales y de Maggiorani, y un completo gabinete para duchas hidro-eléctricas filiformes. Instalamos el BANO DE LUZ, que hoy en Europa y América da maravillosos resultados por sus efectos tónicos y antisépticos, y sobre todo en la curación del reumatismo. Seguimos aplicando los VAPORARIOS con verdadero éxito en las enfermedades de la piel, del cuero cabelludo, de los ojos y de la garganta. Las INHALACIONES antisépticas y balsámicas nos proporcionan verdaderos triunfos en las enfermedades del aparato respiratorio, y seguimos aplicando las inhalaciones de OZONO, el gran reconstituyente de la sangre y tratamiento único para la curación de la anemia, la tuberculosis y todas las depauperaciones orgánicas, como ha demostrado nuevamente Mr. Labbé en el Congreso de Electrología y Radiología de París. Contamos con un completo arsenal quirúrgico para la práctica de la Cirugía conservadora dentro de las modernas corrientes de la ciencia. Y como medio auxiliar de diagnóstico empleamos la RADIOGRAFIA y la RADIOSCOPIA, que, según el ilustre doctor Bergmann, de Berlín, vienen a marcar en este sentido un importantísimo progreso. Por último, consagramos especial atención a la «Cataforesis del estómago» por medio de la «faja epigástrica», sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años. Estos elementos científicos y otros muchos, cuya enumeración sería muy larga, colocan a este CONSULTORIO en primera línea en el mundo de la ciencia.

ARENAL, 1, MADRID

El reumatismo y la gota, curados por el antidiscrásico Sebleuh

La causa del «artritis» y de la «artritis reumática» es la intoxicación lenta de la sangre por el ácido úrico. El reumático, el gotoso, aunque por algún tiempo se encuentra aparentemente en estado de perfecta salud, lleva en el torrente circulatorio aquel veneno, el cual ha de dejar sentir sus perniciosos efectos en el funcionamiento de los órganos, sino es destruido por un tratamiento racional. Abandonadas estas enfermedades acarrearán la muerte porque, como queda expuesto, consisten en un verdadero envenenamiento de la sangre. Las gotas anti-discrásicas del Dr. Sebleuh, neutralizan y eliminan el ácido úrico, resuelven los «tofos» e impiden que la urea se transforme en dicho ácido. Y como en la preparación de este medicamento no entran ni mercurio, ni sales de potasio, ni principio alguno que pueda ser perjudicial para el organismo, constituye un depurativo poderoso. Con su empleo constante se obtiene la completa curación.

*De venta en todas las farmacias.—Precio del frasco, 5 pesetas.—Depósito: G. García.—Capellanes, 1, Madrid.

EMIGRACIÓN

PARA LA REPUBLICA ARGENTINA.
(Buenos Aires)

Condiciones excepcionales son las que ofrece la Oficina en París; (Francia) 29, rue Miromesnil, como sean: Tráfico garantido por el Gobierno, a hombres solos y familias, en toda clase de oficios; alojamiento y manutención, al llegar a costa del Gobierno, así como el transporte interior; reducción de más de una tercera parte en los gastos habituales del viaje, según puesto de embarque. Salarios de peones para las cosechas con casa y comida, arriba de 300 pesetas por mes.—La Oficina no carga comisión alguna. Nadie debe embarcarse sin pedir por tarjeta postal, detalles y formularios a la Oficina indicada.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Mociclos automóviles.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc..

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA
Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID.
Teléfono, 90.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA
la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Oplacion, la Escrófula, etc.
Exijase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas
40, Rue Bonaparte, en París.
Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

Se vende

á mitad de precio un aparato de un bogit, de fundición y en perfecto estado, aplicable á una bomba para riego.
Informarán en esta imprenta. 6-8

APRENDIZ. Se necesita un aprendiz de imprenta de este diario.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente

PESETAS 19.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicado 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, esciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correos remitiéndolos por valores declarados ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

12 de diciembre de 1900

VALENTIN Y COMP.ª
HAMBURGO. (Alemania)

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

500,000

Marcos

ó APROXIMAMENTE

PESETAS 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
1 Premio á M.	75000
2 Premio á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premio á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
1 Premio á M.	20000
16 Premio á M.	10000
56 Premio á M.	5000
102 Premio á M.	3000
156 Premio á M.	2000
4 Premio á M.	1500
612 Premio á M.	1000
1030 Premio á M.	300
36053 Premio á M.	169
20968 Premio á M.	250, 200, 150.
148, 115, 100, 78, 45, 21.	

ANUNCIOS MORTUORIOS
Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4.50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	» »
Extranjero.	7.50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Adistminración plaza de San Francisco, 6.